
○実施時期  令和６年２月１日～２月７日
○対象    保護者 ・ 職員
 ＊家庭数 １１  回答数 １１  回収率１００％
 ＊職員   ７  回答数  ７  回収率１００％

《質問内容》 《質問内容》
保護者 子どもの人権を尊重し、一人一人の個性や発達に合わせた教育・保育をしている。 保護者 個人情報について保護や管理に努めている。
職 員 川西市の人権保育基本方針について職員全体で確認し、十分配慮している。 職 員 個人情報保護について職員全体で確認し、十分配慮している。

考 察 考 察

《質問内容》 《質問内容》
保護者 子どもが自分なりに試したり工夫したりするなど、主体的に遊ぶ力を育てている。 保護者 アンケート、懇談などで保護者の意見を聞き、改善に努めている。
職 員 子どもが自分なりに試したり工夫したりするなど、主体的に遊ぶ力を育てている。 職 員 保護者の意見（アンケート、懇談など）を聞き、改善に努めている。

考 察 考 察

《質問内容》 《質問内容》
保護者 保護者

職 員 職員１

職員２ 家庭と連携を図りながら子どもの健康増進に取り組んでいる。

考 察 考 察

 平素は本園の教育・保育の推進のためにご理解、ご協力いただきまして、心よりお礼申しあげます。
 さて、２月に行った保護者アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。
 今回のアンケートと全職員で行った施設の自己評価の結果をもとに、本園の現状と課題を考察した結果をお知らせします。保護者と職員の差異（ずれ）を把握することが大切だと
考え、保護者と職員それぞれ同じ内容について聞いていると考えられる設問同士の結果を比較して検討を行いました。

職員一人一人が子どもの人権を尊重し、意識をして教育・保育に取り
組んでいます。「川西市の人権保育基本方針」について職員全体で確
認する機会が少なかったので、定期的に研修に取り入れる必要があっ
たと思います。

個人情報については、今後も十分配慮していきたいと思います。

幼稚園では主体的に遊ぶ力を育めるよう、教育・保育をしています。
このことを保護者の方が、理解してくださっていることを大変嬉しく
思います。

参観などの感想をミマモルメでの回答に変更したことで、回答率があ
がりました。毎回いろいろなご意見をいただき、職員で共通理解し、
反省点は改善するよう努めてきました。

幼稚園は食事の提供がないこともあり、食育を保育の計画に位置づけ
ることが十分にできていないと職員は感じています。そのため野菜の
栽培を通して、生長する喜びを感じたり、収穫して家庭で食べたりす
る経験ができるよう工夫してきました。今年度は地域の方に野菜作り
を教えていただいたことで野菜を多く収穫できたことと、子どもたち
の関わりに大きな影響があったと感じました。

園内の消毒、保健指導を行うことで、園内で感染症が拡大することは
ありませんでした。毎月１回発行しているほけんだよりを参考にして
いただけていることも感じます。

生活や遊びの中での食育を通して楽しく食べる子どもに成長していくよう取
り組んでいる。

感染症予防のために園内の消毒や生活の配慮に努めたり、保健だよりなどで
健康に関する情報を知らせたりしている。

乳幼児期にふさわしい食生活が展開され、適切な援助が行われるように、食
事の提供（保育所、認定こども園）を含む食育の計画を作成し、保育の計画
に位置づけるとともに評価・改善に取り組んでいる。

保健（衛生管理・感染症対策等）に関するマニュアルが整備されており、マ
ニュアルに沿って対応している。
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１ 子どもの人権尊重・教育・保育

令和５年度    川西市立東谷幼稚園 保護者アンケート・施設の自己評価
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２ 個人情報保護
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３ 子どもが主体的に遊ぶ力を育てる
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４ 保護者との連携
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《質問内容》 《質問内容》
保護者 保護者 子どもが安全に過ごせるように環境が整備されている。

職員
職 員 緊急時の役割分担が決まった上で、臨機応変に連携を図りながら対応ができる。

考 察 考 察

《質問内容》 《質問内容》
保護者 小学校や地域の幼稚園・認定こども園・保育所などと交流している。 保護者 子どもの成長や子育てについて気軽に相談できる。
職 員 職 員

考 察 考 察

《質問内容》 《質問内容》
保護者 子どもの成長や園生活の様子を分かりやすく伝えている。 保護者

（園だより、クラスだより、ホームページ、個人懇談など）
職 員 保育内容や取り組みについて、保護者に理解してもらえるよう努めている。 職 員

考 察 考 察

13 その他、お気づきの点などがありましたらご記入ください。

○東谷幼稚園を廃園にしないでいただきたい。先生方には充分過ぎるほどよく保育していただき、こころから感謝いたします。
○子供ひとりひとりをよく見てくださっていると感じます。

考 察

避難訓練（火災時、地震時）を行い、子ども自ら身を守ることができ
るように努めています。職員は事前に打ち合わせをしてから取り組
み、事後反省をし、いろいろな状況のもと臨機応変に取り組めるよう
に考えています。

毎月職員が、保育室、園庭、遊具などの点検を行っています。気にな
る箇所はその場で整備し、職員が対応できないところは教育委員会に
相談し、対応してもらっています。

今年度は民間のこども園や保育園、小学校とも交流することができま
した。交流はできたものの職員との交流や互いの現状や課題を共有す
るところまではできなかったと職員は感じています。早い段階で交流
計画を立て、複数回交流することができれば、なお良かったと思いま
す。

子どもの成長や子育てについて話ができる雰囲気や関係性ができてい
たと感じます。保護者の方と子どもの成長を一緒に喜んだり、考えた
りすることができて良かったと思います。

園だより、クラスだよりだけではなく、ドキュメンテーションという
形で月２回教育・保育について発信しました。いろいろな形で発信す
ることで、幼稚園の教育・保育についての理解が深まるのではないか
と感じました。

少人数の中でも保護者同士が無理なく関わりをもてるように工夫して
きました。育友会（保護者会）の役員の方を中心に、いろいろな面で
協力していただいたおかげで、幼稚園運営を円滑に行うことができま
した。

○幼稚園を3年保育にすれば、希望者は多いだろうに…。少人数の幼稚園で手厚く良い面もありましたが、色んな意味で勿体無い…という思いしかありませ
ん。小学校のホームページと比べて、更新がほとんどない。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。
今年度は特に少人数での幼稚園運営となり、保護者と１対１でじっくりと顔を合わせて話ができる環境にありました。一方で、全体に伝えること、個人的に
伝えること、ドキュメンテーションなどを掲示して伝えることなどに重きをおき、ホームページが後回しになってしまったことが反省点です。地域の方やい
ろいろな方に幼稚園を知っていただくツールとしてなるべく更新できるように努めます。

避難訓練や交通安全指導などを通して、子どもが自ら身を守ることができる
ように努めている。 定期的に安全点検を行い、施設の異常や不備がないか確認し、情報を共有し

ている。

小学校や地域の幼稚園・認定こども園・保育所等と、子どもや職員の交流を
し、互いの現状を知ったり、課題の共有をしたりしている。

子どもの家庭背景を受け止め、保護者の気持ちに寄り添いながら、より良い
関係を築き、良好に保つための努力をしている。

行事やクラス懇談など、保護者同士のつながりや子育てのサポートを大切に
している。
クラス懇談やクラスだよりなど、保護者同士の関係づくりができるような取
り組みをしている。
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７ 危機管理体制（安全対策）

0% 20% 40% 60% 80% 100%

保護者

職員

８ 施設・設備の環境整備
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９ 小学校や地域施設との交流
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１０ 家庭との連携
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１１ 情報発信
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１２ 保護者同士の関わり


